

Al Margen de una Iniciativa

Se Quiere la Reapertura del Colegio, que en Tiempos Anteriores Existió en esta Ciudad y que Dió

Varias personas de incomparable entusiasmo, de espíritu elevado, para llevar a cabo obras de interés general, se han puesto a la cabeza para resolver el problema que se han propuesto, abrir un Colegio en la ciudad de Progreso. Demás está decir, que la obra, de suyo es de transcendental importancia, pues se abre un nuevo foco de luz, para iluminar mentes juveniles que aspiran a coronar ideales, que

Muy Buenos Resultados

aveces no se logran por el medio en que se vive, y las dificultades que se cruzan, en el camino de la vida.

Yo aplaudo todo aquello que se haga en beneficio de los pueblos, todo lo que va por el camino de la civilización, que va en contra la ignorancia, de la barbarie, o de la criminalidad.

El Colegio que se trata de abrir, servirá de guía como un nuevo faro, a los que quieran seguir el camino de la fe licidad, será el punto de apoyo que difundirá las luces que alumbrarán los escayos del camino, un faro, que le servirá a la nave, para llegar al puerto de salvación.

Esperamos que los iniciados

res de tan noble idea, no desmayen en su tarea por difícil que parezca aquí cabe aquella frase que dice: «Mientras haya que hacer, nada se ha hecho»; quiero decir con esto que se trabaje día y noche, si es posible cada hora, cada minuto, para lograr lo deseado. «Adelante» dijo Marden en su obra inmortal; yo también os digo, nada de pecimismo, luchar hasta coronar la obra; cuando esto se logre tendréis mejores laureles que los de un general que ha ganado una batalla.

Con un centro de tal naturaleza, todos habremos ganado la partida, en primer lugar los habitantes de la ciudad pues ya no se necesitaría mayores recursos, para la completa educación de nuestros hijos, ganaría el departamento de Yoro, pues figuraría entre los que tienen centros de segunda enseñanza, y por extensión, ganaría la Patria entera, porque estos hijos que salgan con nuevas luces, pondrán su grano de arena en

Pasa a la página 4.

SIMIENTE

Senamario de la Vida del Departamento de Yoro y de Intereses Generales
Fundado el 19 de Diciembre de 1935 por C. A. CORPEÑO CASTAÑEDA.

Director: Lisandro Mejía V.

Año VIII | El Progreso, D. L., Yoro, Honduras. Miércoles 12 de Marzo de 1944 | No 350

Una Carta Jugosa para Quintín Ornelas

Puerto Cortés

Quintín:

Hoy desperté muy a la alba, macilento y dolido, afuera del poco dormir y el mucho trabajar. Sentíame un Quijote, de carne y hueso. Don Alonso de Quijada, carente de adarga y escudero; amén, sin su simpár Dulcinea, de El Toboso. Lanceme a la calle. Eran muchas mis cabilaciones, y con el remusgo matinal; pude contemplar en un jardín de la ciudad, el revolotear de los pajaritos gravitando sobre las enredaderas florecidas. Ha; pero todo mi encantador embeleso; fué quimérico, fugaz; al notar: que el rubicundo Apolo, el dios Pebo, con su inmensa mole ignea; estaba montado en la cúspide más elevada, aldeaña al río Pelo... ¡Caray!, me dije: ¿nuestra rica Batueca, El Progreso, desaparecerá incinerada? No, no; exelamé; viendo a los pajarillos, volar de rama en rama, con su guzla de oro; donde existía el amor, hay vida. Pensé en tí, Quintín; en tí, que con simal Vargasvileco odiabas a la mujer, y hoy, la anhelas. Medito en que tú, eres un converso, que adora fervorosamente una preciosa diva; empero que la perdistes en la senda, quizá, por un castigo cruel; para quedarte refundido en tu «alcazar», viéndola en tu magia, en el trasláz de las celestias; «pletórica de salud, risueña, hermosa y feliz, circundada por pájaros y

Movimiento Revolucionario Sofocado en El Salvador

Telegramas Recibidos por el Señor Cónsul de El Salvador en esta Ciudad, Dr. Gabriel R. Aguilar

Tegucigalpa, D. C. Abril 11.— Sr. Cónsul de El Salvador.—El Progreso.— Orden de El Salvador permanece inalterable. Ministro de Relaciones Exteriores en telegrama de ayer, informa lo siguiente: «Como una consecuencia del movimiento revolucionario recientemente abortado, resultan hasta hoy heridos militares 27, civiles 64, policías 19. Muertos civiles 49, militares 7, policías 8. Ejecutados hoy con firme sentencia de Concejo de Guerra 10 militares. Sentenciados militares ausentes 9. Sentenciados civiles ausentes 6. Lo cual comunico con ruego de que se sirva hacerlo del conocimiento de la prensa de esa localidad para que el público sepa la verdad de los acontecimientos.—Atte.— José Trabaino.—(Ministro de El Salvador).

San Salvador, Abril 11.— Dr. Gabriel R. Aguilar, Cónsul de El Salvador.—El Progreso.— Reina completa tranquilidad todo el país.— A. R. Avila.

flores». I, allí te quedas, tal cual un diamante inapreciable; el que jamás ojos humanos hayan visto; ni diadema de emperatrices, o, iliales manos de princesas, hayan ostentado. ¿Que vas a hacer hombre!... Corfórmate. Reflexiona en que, la femenina

de hogar, no es igual, a la de antes. Ya pasó el tiempo, amigo, en que los inspirados poetas, cantaron a la Luna; deradas centurias, en las cuales, los bardos haciendo vibrar sus arpas en la lejanía; llenaron de tonalidades el espacio. ¡Ah!, que tiempos

Cumpleaños

El 15 del corriente, estará agregando un pétalo más a su feliz existencia, la distinguida señora Audelia de Mahchi, a quien nosotros deseamos goce mucho en medio de los suyos.

aquellos, queridísimo Quintín. En aquella época, la mujer, fué; una creación divina. Ella, dió calor a los entusiasmos, del aeda genial; y dió vida con plétora de emociones, al romance; el que todavía, nos sabe a miel. Nos deja, perfume de azahares; nos regala flores luminicas. ¡Oh!, ne Quintín: piensa en que, ahora, aunque te volatices en una caación, siempre la perderás, en el sendero; por aquello del «cuanto tienes, cuanto vales...» Por ello, desde aquí, desde esta rumbosa Batueca de Yoro, El Progreso; yo te felicito, amigo, porque te conserves en perfecta salud; en tu buhardilla de trasmunte, amargado por la sin razón, con tu eterno compañero; el libro. I, no esperes más. Guarda, la gama de tus sueños, para cuando desaparecas del plano. Objeta, hom

Pasa a la página 4

INDICADOR DE

'SIMIENTE'

Semanario Independiente

Fundado el 19 de Diciembre 1935
EL PROGRESO, D.L., HONDURAS

Fundador:

C. A. Corpeño Castañeda.

Director y Administrador:
LISANDRO MEJIA V.

Agente en San Pedro Sula
Domingo Argoeta R.

Redactor Corresponsal en
Pimienta, Depto. de Cortés

Daniel M. Rojas

Circula en toda la República

Se acepta colaboración toda vez que se ajuste a la ideología del periódico o que trate sobre temas culturales. No se devuelven originales ni se dará explicación por lo no publicado.

Toda correspondencia debe ser dirigida a SIMIENTE.

TARIFA:

Por mes..... L 0.50
Número suelto..... 0.15
Número atrasado..... 0.20

AVISOS

Precios Convencionales.

Impreso en la
Tip. "La Marina" Suc.

AVISO

ALFREDO GARAY URMENETA, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento.

Para los efectos consiguientes, al público hace saber: que por resolución dictada por este Tribunal el día de hoy, se concedió a Asunción Rodríguez v. de Reyes, viuda, Isabel Rodríguez R. de Salina, Juana Rodríguez R. de Figueroa, Martina Rodríguez R., Gilberto, soltero, José María, casado, Máximo también conocido como Ponciano y a Ciriaco Rodríguez, a éste por medio de su representante legal Asunción Rodríguez v. de Reyes, de oficios domésticos las mujeres y labradores los varones, todos mayores de edad, con excepción del último que es menor, y vecinos del Distrito Local de Olanchito en este Departamento la posesión efectiva de la herencia intestada, que al fallecer dejó don Serapio Rodríguez, a la primera como cónyuge sobreviviente y representando a su menor hijo Ciriaco Rodríguez Reyes, y a los demás en su condición de hijos legítimos, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, 28 de marzo de 1944.

A. GARAY URMENETA
Secretario

SABADO DE GLORIA

por CARLOS VIGIL

Era una mujer de la montaña, que tenía un hijo: su único tesoro. Alto, fuerte y bueno, de ensortijados cabellos rubios y ojos oscuros y profundos, llenos de inocencia dulce...

En toda la comarca y en las aldeas vecinas no había nadie que tocara mejor la flauta que él: era un artista simple y puro, cuya música fluía desde el fondo de su corazón, como cristalino manantial.

Durante las tibias noches de primavera solía sentarse en el umbral de su cabaña y tocaba.... Su madre le escuchaba en silencio, mientras él iba junto a la rueca. De pronto depositaba el huso sobre sus rodillas, y miraba a lo lejos....

—Aris — decía — veo un prado grande, lleno de margaritas y niñas vestidas de blanco que danzan. Un manzano florido agita sus ramas, mientras nubecillas rosadas pasan en el cielo....

En las calurosas y perfumadas noches de estío Aris tocaba la flauta sentado en la puerta de su choza.

—¿Qué veis ahora, madre?

—Un bosque negro y profundo, con pequeñas manchas de luz. Susurran las pájaros, un arroyuelo murmura oculto entre el follaje; pasa rápidamente un cervatillo haciendo crujir las hojas secas....

Y en las frías y largas noches de invierno Aris tocaba

sentado junto al fuego, mientras las llamas, como ágiles y rejas serpientes, lamían las paredes negras.

—Hijo, veo la montaña cubierta de nieve, terrorífica en la noche sin estrellas. Un peregrino desciende por el sendero escarpado, mientras la tormenta ruge....

A veces, los aldeanos de los alrededores se detenían para escuchar las melodías de Aris. Algunos venían desde lejos y grupos silenciosos se formaban ante él. Cuando llegaba a la aldea, transportada por el viento, una música ligera y dulcísima, los lugares se decían sonriendo:

—Es Aris que baja del monte, con su rebano....

Pero un día, en el tranquilo y llorrio donde resonaba el eco del torrente y de la montaña, se oyeron voces profundas y potentes que llamaban: eran voces de guerra.

Los jóvenes pastores tuvieron que abandonar sus rebaños y vajarón al valle. También Aris tuvo que partir con los otros. Tomó su flauta y dijo:

—¡No llores, madre; pronto he de volver! ¡Espérame y entonces tocaré para tí la más dulce canción!

Y con serena fe la madre esperó durante un largo y crudo invierno, hilando junto al hogar; esperó hasta que la primavera vino de nuevo a golpear a la ventana de la choza

Pasa a la página 8.

AVISO

Alfredo Garay Urmeneta, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento.

Para los efectos consiguientes al público hace saber: que por resolución dictada por el expresado Tribunal el día de hoy, se le fué concedida a la señorita Bertilia Puerto Munguía, Justo, Alfonso y Jacobo de iguales apellidos, la posesión efectiva de la herencia intestada de su padre don Justo Puerto; en carácter de hijos legitimados por el matrimonio que contrajo éste con doña Julia Munguía viuda de Puerto; concediéndose a ésta también la porción conyugal que le corresponde como cónyuge sobreviviente; siendo la primera y segundo, solteros, casado el tercero, vecino éste del Distrito Local de Olanchito, los demás del pueblo de El Arenal, ambos lugares en este Departamento, mayores de edad, de oficios domésticos las mujeres y amanuenses los varones, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, 29 de Marzo de 1944

A. GARAY URMENETA
Secretario.

AVISO

ALFREDO GARAY URMENETA, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento, al público hace saber: que en sentencia pronunciada por dicho Juzgado, con fecha de hoy, se concedió a doña Amalia Posas de Puerto, casada, de oficios domésticos, mayor de edad, vecina del Distrito Local de Olanchito de este Departamento, la posesión efectiva de la herencia intestada que al fallecer dejara su padre legítimo don Jerónimo Posas, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, 29 de Marzo de 1944

A. GARAY URMENETA
Secretario

Asco — — Pareza

HACIENDA "DEVONIA"

El Progreso, Dep. de Yoro.—Establecida en 1919.

Premiada con Diploma de Honor de Primera clase en la IV Gran Exposición Nacional de 1940, en Tegucigalpa, D. C. Rep. de Honduras.

Vacas de sangre, alimentadas con Afrecho y Salvado.

POR ESPACIO de veinte años esta Hacienda ha servido a Progreso con la variedad de sus productos: Leche fresca, mañana y tarde, a precio de la plaza; Queso blanco, de crema, tapatio, fresco, todos los días, 0.50 L. la libra. A su domicilio: Queso de pimienta, L. 0.60 la libra. Nata fresca, dulce, L. 0.70 la libra; Mantequilla amarilla a L. 0.90 la libra; Miel de Abeja a L. 1.00 la botella

— Toda clase de Fruta en tiempo de cosecha —
Sucursales de venta de Leche, Queso Mantequilla y Frutas, en la casa de doña Anselma Murillo, frente a la Farmacia Central y donde don Ramón Irias, frente a la casa de don Antonio Núñez, calle del Olivo.
F. G. EWENS.—Prop.

Situada dos cuerdas al Este de la Iglesia Católica.—Vísitela

Pureza — — Asco



PARA IR BIEN PEINADO Y SIN CASPA

USE

NEW BULLO RELAMPAGO

UNIFERENTE TONICO DEL CABELLO.

AVISO

**ALFREDO GARAY URME-
NETA.** Secretario del Juzgado de
Letras de este Departamento.
Para los efectos legales, el pú-
blico hace saber: que por fallo
dictado por el expresado Tribunal
con fecha de hoy, se concedió a
los señores José Olayo Romero y
Lina Herrera, ambos mayores de
edad, casado y soltero, respectiva-
mente, labrador y de oficios do-
mésticos por su orden, los dos vé-
cinos del Distrito Local de Olan-
chito, en este Departamento, la
posesión efectiva de la herencia
intestada que al fallecer dejara
su padre natural don Juan Herre-
ra, sin perjuicio de otros herede-
ros de igual o mejor derecho.

Yoro, 3 de abril de 1.944

A. Garay Urmeneta,
Srio.

SIMIENTE, es su vocero,
ayude a sostenerlo.

MADRE NATURALEZA NOS
DIÓ ESTE TE... MEJOR
QUE DROGAS PURGANTES!

**TE
CARIBE**

Compuesto de
hojas, flores,
hierbas y corte-
zas medicinales.
Es agradable
y económico.

PARA EL ESTREÑIMIENTO

Panadería

“El
Triangulo”

de CARLOS HAM
Provisiones en General
EL PROGRESO - YORO

El mejor Pan y
la mejor
Repostería

SERVICIO A DOMICILIO

Haga sus compras en esta su casa
Frente al Comisario de la Compañía

Sábado de...

con sus ramas floridas.

En el campo de batalla, ro-
jo de fuego y de sangre, Aris
combatía como un héroe entre
sus jóvenes compañeros. Pen-
saba en el quieto villorrio, en
donde las casas, apretadas
unas con otras, parecían un
blanco rebaño dormido. Pe-
ro una noche clara y perfuma-
da, mientras pequeñas luces
de plata palpitaban en el obs-
curo techo del cielo, un trozo
de granada le hirió en medio
del pecho, y cayó sobre la
hierba con el rostro vuelto ha-
cia las estrellas... Un ángel
silencioso, de grandes alas
blancas, vino a sentarse junto
a él.

Aris miraba las estrellas y
sus ojos se hallaban llenos de
lágrimas

—¿Lloras? — preguntó el
ángel en voz baja, acaricián-
dole suavemente la frente con
su mano ligera. — ¿Por qué
lloras?

—Pienso en mi madre —
respondió el joven. — ¿Quisie-
ra al menos tocar para ella mi
última canción!...

El ángel inclinó un poco la
cabeza y quedó un tanto pen-
sativo. Luego dijo:

—¡Es sábado santo! ¿Cuán-
tos milagros no serán posibles
en esta noche de resurrección?

—¡Es la noche de Sábado
Santo! — murmuraba mien-
tras tanto la madre de Aris
abriendo el madero de la ve-
tana. Pero en ese mismo
momento oyó una música le-

jana dulcísima: era el sonido
de una flauta. El corazón
empezó a latirle precipitada-
mente.

—¡Es Aris! — murmuró. —
¡Aris! ¡No puede ser más que
él!

Corrió afuera. Todo esta-
ba desierto y silencioso. Las
ramas de los abetos susurra-
ban quedamente. Las estre-
llas parpadeaban inciertas so-
bre el oscuro terciopelo del
cielo. La música se hacía ca-
da vez más débil, como si el
viento la transportara desde
muy lejos: parecía la voz de
un pajarillo que llamara a su
madre...

—¡Oh! — exclamó la mu-
jer. — ¡Viene de allá, del bos-
que! — Y se lanzó por el sen-
dero de la montaña, en direc-
ción a donde se oía el sonido
de la flauta.

—¡Aris! ¡Aris! ¿Dónde es-
tás?

Allá abajo en el bosque no
había nadie; sólo el rugir del
torrente y la lechuza que lan-
zaba su grito en la noche.

—¡Aris!

Y la mujer caminaba, cami-
naba incansable. Cruzó el
bosque; llegó a los primeros
peñascos de la montaña, se
internó por el sendero que ba-
jaba hacia el valle. No repa-
raba en sus pies que sangra-
ban, ni que dejaba jirones de
sus ropas entre las espigas del
camino. Ahora la música se
oía más clara, cada vez más
próxima: era el lamento de un
corazón dulce y melancólico
y ella veía un campo de bata-
lla rojo de fuego y de sangre
y un joven, su hijo, que caía
con el rostro vuelto hacia las

estrellas...

—¡Aris! — sollozaba la mu-
jer. — ¡Aris! ¿dónde estás?

Pero Aris no respondía, y
la madre, guiada por la voz
de la flauta, seguía por el ás-
pero sendero, sobre la roca
dura, llamando, cayendo, le-
vantándose. El aire tibio de
primavera lleno de mística
dulzura le acariciaba el rostro.
A los primeros resplandores
del alba llegó al fin al campo
de batalla y vio a Aris que
tocaba la flauta, con la cabeza
apoyada en el tronco de un
árbol. Un ángel de grandes
alas blancas se hallaba senta-
do junto a él.

—¡Aris! ¡Hijo mío! ¡Al fin
te he encontrado! — exclamó
la madre abrazándolo.

Pero el joven no respondía;
tenía los ojos cerrados y su
rostro estaba pálido y triste
igual al del ángel que se halla-
ba junto a él. En medio del
pecho Aris tenía una mancha
sangrienta, como una flor roja
que abriera y cerrara lenta-
mente sus pétalos. Entonces
la madre cayó de rodillas y
besó al hijo, sobre el corazón
herido.

En aquel mismo momento
por todo el valle empezaron a
resonar las campanas. Próxi-
mas y lejanas, en un único
son que parecía elevarse hasta
el cielo: “¡Cristo ha resucita-
do! ¡Cristo ha resucitado!

Todo el aire se llenó de
aquella voz jubilosa, de aque-
lla alegría que emanaba de
las campanas, que hacía estre-
mecer las ramas floridas de
los manzanos y los cerezos
y también el ángel de rostro
triste sonrió mirando al cielo,
al mismo tiempo que cerraba
sus grandes alas blancas y
desaparecía en la luz dorada
del alba

Abrió entonces Aris los ojos
y un suave color rosado apa-
reció en sus pálidas mejillas.
El beso de la madre había he-
cho el milagro, despertando a
su corazón ya próximo a su
mirse en las profundidades de
la muerte. Con una débil
sonrisa murmuró:

—¡Es Pascua, madre! ¡Es
Pascua y día de Resurrección!

Y tomando suavemente la
flauta entre sus dedos la apo-
yó en sus labios y cantó la
gloria de Dios....

J. SIWADY & Cia.

Progreso y Sucursal en Yoro

IMPORTACION DIRECTA -- COMPRAN Productos del País

Ventas al por Mayor y Menor

Extenso Surtido de Artículos para damas y caballeros

ARTICULOS PARA REGALOS -- PROVISIONES en GENERAL

Haga una visita a nuestros Almacenes y quedará satisfecho.

Lucio J. Chang

Comerciante acreditado de esta plaza Le ofrece toda clase
de provisiones a los precios más bajos. Ventas al por mayor
y al minudeo.

Gran Panadería anexa, donde se fabrica el mejor pan de El
Progreso y toda clase de pasteles y golosinas. Visítenos.

Hotel Hop Lee

de Manuel Ham y Hno.

Cuartos higiénicos, comida sana y apetitosa; en una palabra
el mejor de la localidad. Cuando venga a Progreso, búsqúenos

Ordene Ud. sus

Impresos

a esta Empresa

le harán un buen trabajo.

El mejor regalo
Que Ud. puede
hacer a su amigo
en toda fiesta es
una Cerveza

SALVA VIDA

AVISO

**ALFREDO GARAY URME-
NETA**, Secretario del Juzgado de
Letras de este Departamento,
Para los efectos consiguientes
al público hace saber: que por re-
solución de expreso Tribunal,
fecha de ayer, se concedió a la
señora María Félix Garmendia,
mayor de edad, soltera, de oficios
domésticos, de este vecindario, la
posesión efectiva de la herencia
intestada que al fallecer dejara
su padre natural, Andrés Córde-
va, sin perjuicio de otros herede-
ros de igual o mejor derecho.
Yoro, 19 de Abril de 1.944.
A. GARAY URMENETA
Srio.

Aviso

**ALFREDO GARAY URME-
NETA**, Secretario del Juzgado de
Letras de este Departamento,
Para los efectos legales al pú-
blico hace saber: que por resolu-
ción de este Tribunal de esta fe-
cha, se concedió al señor Fidel
Martínez, mayor de edad, soltero,
labrador y vecino del Distrito Lo-
cal de Olanchito, de este Depar-
tamento, la posesión efectiva de
la herencia intestada de su vira-
buela Felipa Núñez, en represen-
tación de su abuela Apolonia
Martínez, sin perjuicio de otros
herederos de igual o mejor dere-
cho.
Yoro, 4 de abril de 1.944.
A. GARAY URMENETA
Srio.

AVISO

El infrascrito, Secretario del
Juzgado de Letras de este Depar-
tamento,
HACE saber: que por senten-
cia dictada por este Juzgado con
fecha primero del mes en curso,
se concedió a doña Narcisca Ga-
leas Martínez, mayor de edad,
soltera, de oficios domésticos, ve-
cina del Distrito Local de Olan-
chito, en este Departamento, la
posesión efectiva de la herencia
intestada de su abuelo, Luis Mar-
tínez, en virtud de estar declara-
da heredera de su madre Apolo-
nia Martínez, sin perjuicio de
otros herederos de igual o mejor
derecho.
Lo que se pone en conocimien-
to del público para los efectos le-
gales.
Yoro, 8 de abril de 1.944.
A. GARAY URMENETA
Srio.

Una Carta Juugo....

bre, en que: la felicidad plena, es
esa; que emana de la altural Lie-
guemos al convencimiento, queri-
do Quintin; que hoy, la mujer,
por legítima defensa; o, por
"amor al arte",... deja al inspi-
rado poeta, en el cuadrante de
una calle, aunque del cordage de

su laúd, revienten, cosas sonoras:
Para tomar el carro del rico; por-
que, no me negarás, buen Orne-
las, que el dinero; todo lo dá. I,
por no cansarte, con esta mi mal
confeccionada epístola: te tiendo
la diestra.

Rodolfo De CARVAJAL
El Progreso, Abril de 1944

Al Margen....

favor de la Nación.

La «Perla del Ulúa» no se
lo merece un centro de su cla-
se, merece otras cosas más,
que sus hijos se proponen dar-
le en no jejanos día, siendo una
bella ciudad, al pié de Mico
Quemado, a las orillas del cau-
daloso Ulúa, en el extenso
Valle de Sula, está llamado
con el tiempo, a ser visitada
por turistas que gustan de pa-
sar sus momentos de solaz

Quiera Dios que lo que se
trata de realizar se lleve a la
práctica, que no se pongan di-
ficultades, que ese nuevo tem-
plo de «Minerva», abra sus
puertas, para que caiga la se-
milla del saber, en esas men-
tes jóvenes, quienes serán los
llamados más tarde, a dirigir
el timón de la Nación.

Dios bendiga a todos aque-
llos que de una u otra mane-
ra, están contribuyendo para
tal fin; Honduras necesita de
esta clase de elementos, así
es como se hace Patria, desti-
rrando el analfabetismo, des-
truyendo la ignorancia, contri-
buyendo a fortalecer la paz
que disfrutamos y que tanto
necesitamos para el bien de
todos.

Emilio SANTELI.

El Progreso, Abril de 1944.

SALON LEMPIRA

de ENRIQUE PEÑA M.

Le ofrece al público de dentro y fuera de la ciudad, un con-
fortable servicio de cuartos amplios e higiénicos, al alcance de
todos los bolsillos. Por mes, por semana y por día.

Cuenta también con un amplio salón de
Villares y Lotería de Cartón.

El Progreso, D. L. Yoro. Honduras.

No descuide sus dientes. Arrégleselos a precios
bajos y fáciles pagas por abonos, donde

J. RAMON RODAS B.

— DENTISTA —

Quien garantiza hasta por 10 años todo trabajo. Ofreciendo
a su clientela: Trabajos modernos. Dentaduras completas del
mejor material de gran duración y belleza. Puentes removi-
bles y fijos, coronas y extracciones sin dolor ni hemorragias.

Búsquelo en la casa que ocupó el Dr Ricardo Matamoros.
El Progreso, Yoro

Farmacia CENTRAL

La primera establecida en esta ciudad.

RENOVACION CONSTANTE DE MEDICINAS

Especial esmero en el despacho de recetas por su propietario

— JULIAN OYUELA PONCE —

Precios equitativos. Búsquela Ud. en la «Avenida Ulúa»

Pensionado Médico

<p>Farmacia MEDICINAS FRESCAS PRECIOS BAJOS FARMACUTICO RESERTE: DOCTOR MANUELANCORADO</p>	<p>DEL Dr. Ramón Ferrufino O. MEDICINA GENERAL PARTOS ENFERMEDADES DE NIÑOS El Progreso, D. L., Honduras.</p>	<p>ESTABLECIMIENTO QUE OFRECE A UD SERVICIO MEDICO Y FARMACUTICO A TODA HORA DEL DIA Y DE LA NOCHE.</p>
ASISTENCIA ESMERADA. TARIFA ECONOMICA.		

Quiere Ud. vestir bien?

Busque la Sastrería

‘Los Elegantes’

y será atendido por
su propietario

Luis Avila

C. S. HALL

El mejor establecimiento de la plaza.
Mercaderías en general. Buen trato. Precios bajos
Prefiéralo. El Progreso D. L. Dpto. Yoro.